



FREGUESIA DE VILA DE REI

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

- 1 -

ATA NÚMERO QUATRO

ANO 2016

Ata da Sessão Ordinária da Assembleia de Freguesia de Vila de Rei, realizada no dia dezasseis de dezembro de dois mil e dezasseis, no edifício da Junta de Freguesia, conforme convocatória datada do dia seis de dezembro do corrente ano, previamente distribuída.

PONTO 1 – Correspondência.

PONTO 2 – Informação do Sr. Presidente sobre atividades da Freguesia e Síntese das requalificações bancárias da junta – para conhecimento;

PONTO 3 – Orçamento e Grandes opções do plano para o Ano financeiro de 2017 – para deliberação em minuta;

PONTO 4 – Mapa do pessoal para 2017 da Junta de Freguesia de Vila de Rei – para deliberação em minuta;

PONTO 5 – Informação do Gabinete da Presidência sobre o assunto “Tabelas e Taxas, Tarifas, Preços e Licenças da Freguesia de Vila de Rei” – para deliberação em minuta;

PONTO 6 – Documentos do Regulamento do Fundo de Maneio – para deliberação em minuta;

PONTO 7 – Documentos e projeto da Fonte a construir pela Junta de Freguesia – para deliberação em minuta.

A Mesa da Assembleia era constituída pelo Sr. Presidente, Sr. Sérgio Manuel Mateus Francisco, 1.º Secretária, Sr.ª Cláudia Cristina Lopes Antunes, 2.º Secretária, Sr.ª Maria Natália Lourenço Dias.

Estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia de Freguesia:

Sr. Júlio Nunes de Oliveira, Sr. António José Marques Mota Tavares, Sr. Carlos Nunes dos Santos, o Sr. José de Oliveira Fernandes e o Sr. José Alves Dias e a Sr.ª Iva Gaspar Salvador.

Estive ainda presente: Presidente da Junta, João Manuel Gaspar Bernardino, em representação da Junta de Freguesia.

O Presidente da Assembleia deu início à Sessão pelas 19h40m, usando da palavra para cumprimentar todos os membros presentes e o Presidente de Junta.

Aprovação da ata

Colocada à consideração da Assembleia o projeto da Ata n.º 3/2016 da Sessão



FREGUESIA DE VILA DE REI

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

- 2 -

----- (Continuação da ata n.º 04/2016 do dia 16 de dezembro de 2016) -----

Ordinária da Assembleia de Freguesia realizada nos termos da alínea b) do n.º 1 do artigo 14.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, cujo texto foi distribuído antecipadamente. -----

----- O Presidente da Assembleia questionou os membros sobre o projeto da ata n.º 3.

----- Submetida à votação, a ata foi aprovada por maioria, com 4 (quatro) abstenções das bancadas do P S e C D S. -----

----- **I. Período Antes da Ordem do Dia** -----

----- O Sr. Presidente da Assembleia solicitou a inscrição dos membros da Assembleia de Freguesia para intervenção no Período Antes da Ordem do Dia. -----

----- Inscreveu-se o Sr. Carlos Santos, que usando da palavra alertou o Presidente da Freguesia, quanto à limpeza na rua junto à Casa do Benfica de Vila de Rei, isto porque, as pessoas que estão nesse estabelecimento vêm fumar para a rua e não há cinzeiro nem qualquer outro equipamento ou mobiliário urbano para colocar as beatas, o que torna aquela rua, uma imundice para quem ali passa. Assim pedia que se chamasse a atenção para essa situação, se pudesse falar com o funcionário ou algum responsável pela casa para tentar resolver esta situação. -----

----- Não havendo por parte dos membros mais inscrições, a fim de intervir no período antes da ordem do dia, o Presidente da Mesa tomou a palavra para que passasse aos presentes as seguintes situações. Primeiro pedir desculpa pela alteração da convocatória, o que obrigou o Presidente da Freguesia de distribuir novamente a documentação necessária. -----

----- Em segundo lugar o Presidente da Mesa quis deixar nesta sessão o seu agradecimento pelo apoio de todos os membros presentes, desde que tomou funções de presidente da mesa em virtude da saída do anterior Presidente Sr. Joaquim da Costa, e por esse motivo quis realçar o empenho de todas as bancadas para que as sessões da Assembleia de Freguesia fossem as mais corretas e por consequente terem facilitado o papel que está a ter nas funções de Presidente da Assembleia de Freguesia de Vila de Rei. -----

----- Por ultimo o Presidente da Mesa apresentou aos presentes uma proposta de louvor ao antigo presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Joaquim da Costa, proposta essa que de seguida se transcreve: *"Venho pelo presente propor aos membros desta Assembleia de Freguesia a aprovação da proposta de louvor ao anterior Presidente da*



FREGUESIA DE VILA DE REI

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

- 3 -

----- (Continuação da ata n.º 04/2016 do dia 16 de dezembro de 2016) -----

----- Assembleia de Freguesia, Sr. Joaquim da Costa, reconhecendo assim o seu trabalho, dedicação e disponibilidade, ao longo dos últimos dezoito anos. Iniciou em 1998 até 2002 como membro da assembleia e de 2005 a 2016, como presidente da mesma”. Pediu então aos membros presentes qual a sua posição relativamente a esta proposta, a qual foi acatada com todo o agrado por todos e assim sendo seguirá o processo protocolar normal para que seja efetivado o Louvor. -----

----- II. Ordem do Dia -----

----- PONTO 1 – Correspondência. -----

----- Não houve nenhum documento endereçado à Assembleia de Freguesia. -----

----- PONTO 2 – Informação do Sr. Presidente sobre atividades da Freguesia e Síntese das requalificações bancárias da junta – para conhecimento; -----

----- Foi anteriormente enviado aos membros presentes um documento resumo relativamente aos trabalhos da Junta desde a última Sessão da Assembleia. -----

----- O Sr. Júlio pediu a palavra para expressar a sua tristeza quanto aos subsídios atribuídos as associações, pois a associação do Lavadouro, não recebeu nada de apoio da Junta de Freguesia de Vila de Rei. -----

----- O Presidente da Freguesia informou o membro Sr. Júlio dos procedimentos para se receber subsídio. O principal é a entrega nos serviços da Junta de Freguesia do Plano de Atividades aprovado pela Assembleia de Freguesia, mas ao mesmo tempo, também comunicou que a Associação em causa apresentou o plano e também um pedido através de ofício solicitando o apoio da Junta de Freguesia com material ou valor monetário para a construção de um palco, pedido este que foi aprovado pelo Executivo da Junta e que procedeu à entrega de material a rondar os quinhentos e trinta euros. -----

----- PONTO 3 – Orçamento e Grandes opções do plano para o Ano financeiro de 2017 – para deliberação em minuta; -----

----- O Presidente da Mesa propôs aos presentes para a aprovação deste ponto em minuta, o qual foi aprovado por unanimidade. -----

----- O Sr. Mota e o Sr. Carlos inscreveram-se para questionar o Presidente da Freguesia sobre o seguinte: -----

----- Dando a palavra ao Sr. Mota perguntou o porquê do valor de mil euros na rubrica referente a construção da Casa Mortuária de Vila De Rei. -----

----- Foi esclarecido que essa rubrica foi aberta para que caso exista alguma



FREGUESIA DE VILA DE REI

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

- 4 -

----- (Continuação da ata n.º 04/2016 do dia 16 de dezembro de 2016) -----

possibilidade de “arrancar” com a obra, haver a possibilidade de o fazer sem necessidade de nenhuma revisão ao plano. -----

----- O Sr. Carlos pediu a palavra para salientar os gastos feitos com os telemóveis e/ou telecomunicações da Junta de Freguesia, e salientou as varias possibilidades que existem através de ofertas pelas várias operadoras que prestam estes serviços no País. -

----- O presidente da Junta Sr. João Bernardino informou que na altura foi o contrato possível, mas já se está a trabalhar na renovação de contratos e irá ter em atenção todos os valores e condições apresentados. -----

----- Não havendo mais nada a salientar, passado à votação o mesmo foi aprovado por maioria com quatro abstenções das bancadas do PS e do CDS. -----

-----PONTO 4 – Mapa do pessoal para 2017 da Junta de Freguesia de Vila de Rei – para deliberação em minuta; -----

----- O Sr. Sérgio Francisco, presidente da Assembleia questionou os presentes quanto à intenção de falar sobre este ponto, ao qual se inscreveram o Sr. Júlio e o Sr. Carlos Santos. -----

----- Dando a palavra ao Sr. Júlio, o mesmo gostaria de ser esclarecido relativamente ao quadro de pessoal e seus provimentos, gostaria de saber para onde serão destacados estes colaboradores. -----

----- O Presidente João Bernardino informou que todos os anos há a necessidade de se aprovar o mapa de pessoal, por essa situação, fica em aberto esses lugares, pois não sabemos se iremos ter necessidade de abrir concurso para provimento de alguém ou não. -----

----- O Sr. Carlos já não interviniu, uma vez que a questão foi respondida aquando os esclarecimentos pedidos pelo Sr. Júlio. -----

----- O Presidente da Mesa propôs aos presentes para se aprovar este ponto em minuta, o qual foi aprovado por unanimidade. Passando à votação do ponto quatro, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -----

-----PONTO 5 – Informação do Gabinete da Presidência sobre o assunto “Tabelas e Taxas, Tarifas, Preços e Licenças da Freguesia de Vila de Rei” – para deliberação em minuta; -----

----- Relativamente ao assunto em epígrafe, não houve qualquer pedido de esclarecimento, tendo-se passado a votação para aprovação do ponto em minuta, o qual



FREGUESIA DE VILA DE REI

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

- 5 -

----- (Continuação da ata n.º 04/2016 do dia 16 de dezembro de 2016) -----

foi aprovado por unanimidade. -----

----- Colocado o ponto a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -----

----- **PONTO 6 – Documentos do Regulamento do Fundo de Maneio – para deliberação em minuta;** -----

----- Relativamente ao assunto em epígrafe, não houve qualquer pedido de esclarecimento, tendo-se passado a votação para aprovação do ponto em minuta, o qual foi aprovado por unanimidade. -----

----- Colocado o ponto a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -----

----- **PONTO 7 – Documentos e projeto da Fonte a construir pela Junta de Freguesia – para deliberação em minuta.** -----

----- O Presidente da mesa pediu ao Sr. João Bernardino, presidente da Junta de Freguesia que esclarecesse a Assembleia sobre este projeto. -----

----- O Presidente da Junta começou por informar que este era um projeto que tinha para a Fonte Boa, pois é uma localidade com um nome de Fonte e nem uma única lá há, por tal, a título pessoal doa o terreno escolhido para a construção, conforme declaração que se anexa, e uma vez que se vai fazer esta obra e aproveitando o espaço do terreno apresentou também além da fonte, as construções e/ou melhorias para o espaço envolvente. -----

Passando a discussão dos membros presentes o Sr. Mota alertou para o projeto que se está a fazer e que por ele quem aprovasse deveria ser colocado lá o nome dessas pessoas, e que o Presidente da Freguesia, apesar de ser o seu último mandato não irá ficar bem na fotografia com a construção desta fonte. O presidente da Mesa interviu logo para esclarecer que não haverá qualquer tipo de nomes que vincularam as deliberações para a construção da mesma. Quanto ao Sr. Júlio o mesmo acha que é uma exorbitância de terreno para uma fonte e dever-se-ia ter calma a gastar esse dinheiro todo. -----

----- O Presidente da Mesa interviu dizendo que o projeto em si é para que se faça tudo bem de uma só vez que é valido para não se andar depois a arrematar o que por vezes leva a que se gaste mais dinheiro, se existe essa possibilidade e disponibilidade para se fazer bem acata essa ideia. -----

----- A D. Iva questionou ao Presidente como será feito a passagem do terreno para o nome da Junta. O Presidente informou que além da declaração que aqui traz há a necessidade de apresentar-se já o projeto e com a aprovação em Assembleia, será feito



FREGUESIA DE VILA DE REI

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

- 6 -

----- (Continuação da ata n.º 04/2016 do dia 16 de dezembro de 2016) -----

o destaque para a Junta, bem como a normal escritura. -----

----- O Sr. Carlos gostava de salientar que está de acordo com a construção do chafariz, nessa localidade, mas está contra a construção do mesmo em virtude de haver na maioria das aldeias fontes, fontanários ou chafarizes e não se pode beber água. E por isso acha que não se deveria gastar dinheiro. -----

----- O Sr. Júlio pede que seja feito um fontanário em cada aldeia, ao qual o Presidente da Mesa pediu que caso fosse para ir avante essa ideia, que apresentasse um projeto e trazer à Assembleia para apreciação. -----

----- Não havendo mais assuntos relativamente ao projeto apresentado, foi colocado a votação os documentos que farão parte da doação do terreno, bem como o projeto de construção, tendo o ponto sido aprovado por maioria com um voto contra da bancada do PS e uma abstenção da bancada do CDS. -----

----- **ENCERRAMENTO DA REUNIÃO** -----

-----E não havendo mais nada a tratar e sublinhando que todos os documentos apresentados se dão como integralmente transcritos em anexo, o Presidente da Mesa, Sr. Sérgio Manuel Mateus Francisco, deu por encerrada a Sessão, eram cerca de 20h23. Desta se lavrou a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada pelo Presidente da Assembleia, Sr. Sérgio Manuel Mateus Francisco, e por mim, Cláudia Cristina Lopes Antunes, primeira secretária, que a redigi e processei em computador. -----

----- Sérgio Manuel Mateus Francisco -----

----- Cláudia Cristina Lopes Antunes -----